

1.60, 10 y n° 639, J.F., 16-X-89

3336

CARTAS

Andrés Sabella 12-89

Señor Director:

A través de una transmisión en onda corta de una emisora europea, me he enterado del sensible fallecimiento del poeta y escritor don Andrés Sabella Gálvez (Q.E.P.D.), ocurrido en el nortino puerto de Iquique. Tan lamentable acontecimiento me ha motivado a escribir estas líneas, que espero sirvan como un sencillo homenaje de admiración y profundo reconocimiento a quien fuera llamado merecidamente "El poeta del norte".

Quien escribe fue uno de sus tantos alumnos en la Universidad del Norte de Antofagasta, donde "El Maestro" enseñó literatura chilena con la sapiencia y autoridad que le daba su innegable estatura literaria. Pero, más que su alumno, me sentí su amigo, porque don Andrés era feliz ignorando las diferencias jerárquicas. Recuerdo que las clases las iniciábamos en la universidad, pero las terminábamos en su casa, en alegre coloquio de amistad y compañerismo, rodeados de sus tan queridos libros y escuchando las inagotables anécdotas vividas con las principales figuras de la literatura chilena. Muchas veces lo sentí mi padre, cuando, al despedirme en la puerta de su casa, posaba su mano franca sobre mi hombro y me regalaba alguna de sus sabias reflexiones personales.

Seguramente mi recuerdo me traiciona, pero lo conocí maestro, catedrático, poeta, novelista, periodista, Presidente de la Hermandad de la Costa y, muy especialmente, amigo.

Sé lo que sufrió durante los últimos 16 años de su vida; defendió intransablemente sus ideas y principios con la valentía que Dios otorga a sus elegidos. No pretendo extenderme recordando su obra literaria, porque es de todos conocida. En reconocimiento a ella, "el poeta sustantivo", recibió el título de *Doctor Honoris Causa*, distinción otorgada

por la Universidad del Norte, la misma que —oh, cruel paradoja— un tiempo después lo exonerara de sus funciones, relegándolo a la humillante condición de "cesante ilustrado". Nunca entenderé semejante opróbio.

Ya ha partido al "más allá" y, estoy seguro, habrá sabido perdonar tantas "equivocaciones", porque, como Machado, don Andrés era esencialmente un hombre bueno. Descansa en paz, Caballero del Honor, de la Justicia y de la Bondad.

NILSON ZEPEDA
Montreal,
Canadá

000174035

Andrés Sabella [artículo] Nilson Zepeda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Zepeda, Nilson

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Andrés Sabella [artículo] Nilson Zepeda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile